

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 215/Miércoles 7 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Malí, ¿el siguiente Afganistán? \(La Jornada\)](#).
- [La Ciudad Héroe sufrió embates huracanados, toma aliento y cura sus heridas. \(Rebelión\)](#).

DE CUBA

- [Recibe Raúl a Ministro de Industria y Comercio de Rusia. EFE](#)
- [Firman Cuba y Rusia acuerdos de colaboración económica. EFE](#)
- [Abordan conversación telefónica de Raúl con Ban Ki-moon. EFE/AFP](#)
- [Anuncia la ONU que prestará asistencia inmediata a los damnificados por huracán. EFE/DPA](#)
- [Reportan llegada de ayuda humanitaria. NTX/EFE](#)
- [Francia activa aportaciones de urgencias para Haití, Cuba y Jamaica. EFE](#)
- [Destaca Vicecanciller chino relaciones con nuestro país. PL](#)
- [Concluye conferencia teórica de partidos comunistas de Vietnam y Cuba. PL](#)
- [Movimiento Venceremos por multiplicar solidaridad con los Cinco. PL](#)
- [Cámara de Comercio desarrolla negocios para inversiones extranjeras. XINHUA](#)
- [Empresarios de EE.UU. no esperan cambios en comercio con la Isla tras elecciones. EFE](#)
- [“Unos 45 jefes de Estado y de Gobierno asistirán a primera cumbre CELAC-UE en Chile”. EFE](#)
- [Comenzó reunión previa a mesa de diálogo Colombia-FARC. AP](#)
- [Respalda Brasil proceso de paz. AP](#)
- [Declaraciones del Ministro de Defensa colombiano. EFE](#)
- [Filmes cubanos se exhibirán en Caracas en el IV festival “1000 metros bajo tierra”. EFE](#)
- [Foro Cubamotricidad 2012 registra alta presencia internacional. XINHUA](#)
- [Béisbol: descartan viaje a Panamá del equipo de Ciego de Ávila. XINHUA](#)
- [Refiérese a la transmisión por TV del primer partido de la NBA en dos décadas. AFP](#)
- [Cita declaraciones de futbolista que desertó en Canadá. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Tratan acerca del XVIII Congreso del Partido Comunista de China. DPA/ANSA](#)
- [“Enviado de la ONU: Siria podría convertirse en una nueva Somalia”. DPA](#)
- [Rechaza Rusia la renuncia de Al Asad como condición previa para que se abra un diálogo. EFE](#)
- [Advierte la CE que la comunidad internacional debe aumentar su apoyo humanitario a Siria. EFE](#)

LA JORNADA (Versión digital)

6 de noviembre de 2012

MÉXICO

MALÍ, ¿EL SIGUIENTE AFGANISTÁN?

Immanuel Wallerstein

Esta hace muy poco tiempo eran muy raras las personas que hubieran siquiera escuchado hablar de Malí, fuera de sus vecinos inmediatos y de su antigua potencia colonial (Francia), y mucho menos sabían algo de su historia y de su política. Hoy, el norte de Malí ha sido tomado militarmente por grupos salafistas que comparten los puntos de vista de Al Qaeda y practican las formas más rudas de la sharia, con lapidaciones y amputaciones como castigos.

Esta toma militar ha sido condenada con un voto unánime en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, que consideró que constituye una amenaza a la paz y la seguridad internacionales. La resolución cita el rápido deterioro de la situación humanitaria y el afianzamiento cada vez mayor de elementos terroristas y sus consecuencias para los países del Sahel. Naciones Unidas declaró que está preparada para considerar la constitución de una fuerza militar internacional para recuperar las regiones ocupadas en el norte de Malí.

La resolución fue unánime, pero no muerde. De hecho, Malí representa hoy el caso más claro posible de parálisis geopolítica. Todos los poderes importantes y menores en la región y más allá de la zona están genuinamente

consternados pero ninguno parece dispuesto o capaz de hacer nada por miedo a que hacer algo resulte en lo que se ha dado en llamar la afganistanización de Malí.

¿Cómo fue que comenzó todo esto? El país llamado Malí (lo que se conocía como Sudán francés durante el dominio colonial desde 1892) ha sido un Estado independiente desde 1960. Al inicio tuvo un gobierno laico, de un solo partido, que era socialista y nacionalista. Fue derrocado por un golpe militar en 1968. Los líderes del golpe crearon a su vez otro régimen de un solo partido, pero fue ahora uno más orientado al mercado. Éste, a su vez, fue derrocado por otro golpe militar en 1991, que adoptó una Constitución que permitía múltiples partidos. No obstante, un solo partido dominó de nuevo la situación política. Pero debido a los procesos electorales multipartidistas, el régimen maliense fue alabado en Occidente como democrático y ejemplar.

Durante todo este tiempo, los políticos y los servidores públicos en los sucesivos gobiernos provenían de los grupos étnicos que conforman el 40% del sur del país. El más disperso 60% del norte estaba poblado por grupos tuareg que eran marginados y lo resentían. Periódicamente se rebelaron y han hablado de querer un Estado independiente.

Muchos tuareg huyeron a Libia (y a Argelia), cuyas regiones en el sur también están pobladas por comunidades tuareg. Algunos tuareg encontraron empleo en el ejército libio. La confusión que siguió a la muerte de Muammar Gaddafi permitió que soldados tuareg obtuvieran armas y retornaran a Malí a emprender la lucha por Azawad, nombre que dieron a su Estado tuareg independiente. Se organizaron como Movimiento Nacional por la Liberación de Azawad (MNLA).

El 22 de marzo un grupo de oficiales intermedios, encabezados por Amadou Haya Sanogo, anunciaron un tercer golpe de Estado posindependentista. Alegan que la principal razón para el golpe es la ineficacia del ejército maliense para lidiar con las pretensiones secesionistas del MNLA. Francia, Estados Unidos y varios estados del África Occidental declararon su fuerte oposición al golpe y demandaron la restauración del gobierno derrocado.

Se logró un arreglo nada cómodo entre las fuerzas de Sanogo y el régimen previo, en el cual se instaló un nuevo presidente interino. Eligió a un primer ministro que tenía ligas familiares con el líder del golpe de 1968. Hasta el día de hoy, nadie sabe quién controla qué en el sur de Malí. Pero el ejército está mal entrenado y es incapaz de involucrarse en acciones militares serias en el norte del país.

Entretanto, en el norte, los musulmanes relativamente secularistas implicados en el MNLA buscaron alianzas con grupos más fundamentalistas. Casi de inmediato, estos últimos hicieron a un lado al MNLA y asumieron el control de todas las ciudades importantes en el norte de Malí. Sin embargo, estos elementos más fundamentalistas eran, de hecho, tres grupos diferentes: el Ansar Eddine, que son tuareg locales, Al Qaeda en el Magreb (Aqim), compuesto casi todo por no malienses, y el Mouvement pour le Tawhid et du Jihad en Afrique de l'Ouest (Mujao), desprendimiento de AQIM. Mujao rompió con Aqim porque considera que quiere diseminar su doctrina por todos los países del África Occidental. Estos grupos controlan áreas diferentes y es poco claro cómo es que están unidos, sea en lo táctico como en sus objetivos.

Francia y Estados Unidos empujan a Argelia

La siguiente serie de actores son los vecinos, todos los cuales están insatisfechos de que los grupos salafistas hayan asumido efectivamente el control de una región tan grande. Pero están igualmente divididos en torno a lo que hay que hacer. Un grupo es la Comunidad Económica de Estados del África Occidental (Cedeao), conformado por 15 estados –todos ellos antiguas colonias de Gran Bretaña, Francia y Portugal, más Liberia, con la sola excepción de Mauritania.

Cedeao ha intentado ayudar a resolver las diferencias al interior del gobierno maliense y han sugerido que estarían dispuestos a enviar algunas tropas para recuperar el control del norte de Malí. El problema es doble. Los grupos que compiten en el sur de Malí temen una intervención semipermanente de Cedeao, especialmente la facción de Sanogo. Y el único país que realmente cuenta con tropas que ofrecer es Nigeria, que es muy renuente a vislumbrar esta posibilidad porque necesitan estas tropas para lidiar con su propio problema salafista, el llamado Boko Haram.

Mauritania, que ha tenido mayor éxito que otros gobiernos del África Occidental en la contención de los grupos salafistas, teme una penetración de estas fuerzas en su territorio, especialmente si accedieran a combatirlos militarmente en Malí. Libia, aparte de que enfrenta un enorme desasosiego interno entre sus propios grupos armados, teme en particular que las poblaciones tuareg del sur de Libia puedan unirse para buscar un Azawad más extenso.

Tanto Francia como Estados Unidos sienten que es urgente derrotar a los salafistas del norte de Malí. Pero Estados Unidos, sobrepasado militarmente como está, no quiere enviar tropas. Francia, o digamos el presidente Hollande, está tomando una postura más fuerte. Parece dispuesto a enviar tropas aunque Francia es una antigua potencia colonial, por lo que unas tropas francesas en Malí podrían concitar una respuesta nacionalista muy fuerte.

Así que lo que Francia y Estados Unidos están intentando es convencer a Argelia (que guarda frontera con Malí en el norte y tiene un ejército poderoso) de que sea la fuerza conductora de una operación militar. Los argelinos dudan: el sur de Argelia es país tuareg y el gobierno argelino siente que ha contenido el peligro salafista hasta ahora y teme profundamente que una intervención militar en Malí deshaga la contención lograda.

Así que todos quieren que los grupos salafistas se vayan de algún modo, siempre y cuando algún otro haga el trabajo sucio. Y grandes grupos en estos países se oponen a cualquier acción con el argumento de que afganistanizaría la situación. Es decir, temen que una acción militar contra los salafistas los fortalecería, en lugar de debilitarlos, atrayendo un flujo de individuos y de grupos con orientación de Al Qaeda al norte de Malí. Afganistán se ha vuelto el símbolo de lo que no debe hacerse. Pero a no hacer nada también se le conoce como parálisis geopolítica.

El fondo del asunto es que Malí sufre de un escenario geopolítico caótico. Lo que parece más probable es que no haya ninguna intervención militar. Pero está por verse si las poblaciones locales del norte de Malí, acostumbradas a una versión sufí muy tolerante del Islam y que hoy están muy descontentos, puedan alzarse contra los salafistas.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

6 de noviembre de 2012

ESPAÑA

LA CIUDAD HÉROE SUFRIÓ EMBATES HURACANADOS, TOMA ALIENTO Y CURA SUS HERIDAS

Wilki Delgado Correa

Santiago de Cuba es por su larga historia gloriosa la única ciudad a la que se le ha otorgado el título honorífico de Ciudad Héroe. Popularmente es conocida por la Cuna de la Revolución Cubana. En ello se expresa un simbolismo de gran significación y valor para el pueblo cubano, ya que Santiago es, además de tierra y humanidad especiales, un aliento y un espíritu de rebeldía indomable que irrumpe, cuando es necesario, para jalonar de heroísmo y epopeya la historia patria, mientras cotidianamente vive su vida con la filosofía de crear de la nada, de lo poco o lo mucho, las razones para construir e inventar una felicidad compartida con todos los compatriotas y con otros pueblos.

Sin embargo, la vida normal y tranquila de esta ciudad vetusta, próxima a cumplir el 500 aniversario de su fundación, ocurrido en 1515, fue interrumpida, en una magnitud nunca esperada, por los embates del huracán Sandy en la madrugada del jueves 25 de octubre. La fuerza bruta de los vientos se ensañó contra edificaciones, instalaciones eléctricas y de las comunicaciones y, especialmente, de la extensa arboleda que distinguía a la urbe. Igual ocurrió en otros municipios de la provincia de su mismo nombre.

Debe imaginarse lo que significa que desde la medianoche, y horas antes de la entrada del huracán en territorio cercano a la ciudad, toda la población quedó sumida en la oscuridad total como medida preventiva, y las personas en los centros de trabajos o en sus hogares debieron vivir la experiencia singular de los embates poderosos de los vientos, mayor que los estimados previamente. Las rachas del viento estremecían las estructuras más resistentes, y el huracán parecía un monstruo que ululaba mientras pretendía infiltrarse violentamente a través de las zonas más vulnerables y batía puertas, ventanas y paredes. Con sus arremetidas arrastraban todo lo que encontraran a su paso en las casas, en los árboles, en los postes eléctricos o telefónicos, y cuantas otras estructuras ciudadinas pudieran ser removidas. Fueron varias horas vividas de amenazas y ansiedad en que las vidas de las personas dependían de cualquier factor azaroso y fortuito. Nueve víctimas mortales fundamentalmente por derrumbes, aunque muy lamentables, fueron pocas si se tiene en cuenta la magnitud y las circunstancias en que se desarrolló el meteoro.

Con el amanecer y la observación del desastre devastador se hizo presente el estupor. No quedó zona libre de los estragos demoledores. La mayor parte de los árboles, medianos y grandes, muchos con 50 o más años, quedaron

derribados, mostrando sus poderosas raíces con la tierra aprisionada entre ellas y obstruyendo las avenidas, calles, parques y plazas, o caídas sobre los edificios cercanos. Los que permanecían aún de pie estaban desgajados y deshojados, y parecían esperpentos mustios. Entonces comenzaron los comentarios y el sentimiento de asombro de los pobladores por las secuelas que dejaba la tormenta. Existió tristeza indudablemente porque se estaba consciente de que la obra levantada durante muchos años había sido destruida en cuestión de unas pocas horas. Y, además, que aunque la recuperación se iniciara casi inmediatamente, como se hizo, restablecer los servicios básicos y darle a la ciudad una apariencia de cierta normalidad, llevaría necesariamente varios días. El pueblo de Cuba ha tenido múltiples experiencias de este tipo de catástrofes naturales en otras provincias del país, de ahí que inmediatamente empezaran a llegar medios y personal técnico especializado a la provincia de Santiago de Cuba y a las otras provincias afectadas, Holguín y Guantánamo, como una inveterada expresión de la solidaridad de los cubanos de otras regiones con sus hermanos damnificadas. A los pocos días también empezó a llegar la ayuda internacional de varios países.

Es importante recalcar que si bien fueron naturales los lamentos y algunas lágrimas por parte de los más afectados, en general la población estaba convencida que siempre estaría acompañada no sólo por los familiares o vecinos cercanos, sino por la dirigencia a todos los niveles de la nación. Es muy significativo, a este respecto, la presencia y permanencia durante días de Raúl, Presidente del Consejo de Estado y de Ministros, y junto con otros dirigentes nacionales, dirigiendo e impulsando el proceso de la recuperación, valorando en el terreno la situación en determinadas regiones e intercambiando en forma directa con los pobladores. Esta ha sido una práctica permanente de la dirigencia revolucionaria durante todos los años de Revolución, acompañando a su pueblo en las desgracias y llorando por dentro con él, pero también trabajando y luchando para revertir los acontecimientos infaustos.

Así han transcurrido los días, en medio de un combate permanente por restablecer lo antes posible lo que se pueda remediar. Y si durante el día avanzaba la recuperación en cada palmo del territorio, con la acción de miles de hombres y mujeres, por las noches se soportaba en los hogares la falta de electricidad y se inventaba pasar las noches, quizás más largas que nunca, de la mejor manera posible.

En especial los niños de los barrios, en las calles donde eso era posible, formaban su algarabía con juegos y cantos que daban la impresión de que no se vivía una tragedia transitoria. Y en una de esas noches, con una ciudad enteramente a oscura, podía escucharse el tarareo de alguien cuya garganta entonaba combinaciones de múltiples melodías cargadas de sentimientos nostálgicos como salidos de un alma herida.

Luego fueron apareciendo, lentamente primero, las luces en segmentos pequeños de la ciudad, y de un día a otro, en una mágica presencia de la iluminación, se fue haciendo la luz en un sitio, y otro y otro más, en la ciudad que estuvo totalmente oscura.

Así ha transcurrido el tiempo, y así se están desarrollando los acontecimientos que deben conducir al reinicio pleno de las actividades fundamentales del pueblo santiaguero. Hasta que podamos decir como el poeta: Es Santiago de Cuba, no os asombréis de nada.

Por tanto, y a modo de conclusión, reiteramos que el pueblo de Santiago vive su vida cotidianamente con la filosofía de crear de la nada, de lo poco o lo mucho, las razones para construir e inventar una felicidad compartida con todos los compatriotas y con otros pueblos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 NOV (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, conversó con el ministro de Industria y Comercio de Rusia, Denis Manturov, sobre las relaciones económicas entre ambos países, informaron hoy medios locales.

En el encuentro, celebrado ayer, lunes, el general Castro y el ministro Monturov también intercambiaron acerca de los resultados de la Décima Sesión de la Comisión intergubernamental para la colaboración económico-comercial y científico-técnica celebrada en La Habana.

Castro envió saludos al presidente de Rusia, Vladimir Putin, y transmitió su agradecimiento por la ayuda humanitaria recibida del país europeo, tras el paso del huracán "Sandy" que azotó la zona oriental del país y ocasionó cuantiosos daños.

Al finalizar la X Comisión intergubernamental el pasado lunes, el vicepresidente cubano Ricardo Cabrisas y el ministro ruso firmaron diez acuerdos para la colaboración económica, comercial y científico técnica, entre ellos, la

agenda económica bilateral que regirá la cooperación mutua durante los próximos ocho años.

El resto de los convenios abarcan las áreas de servicios aduaneros, reconocimiento de títulos y permisos marítimos, suministro de equipos para el sistema electro-energético de la isla y el mantenimiento de helicópteros de uso en plataformas petroleras.

El intercambio comercial entre los dos países superará los 300 millones de dólares este año, según indicó el embajador de Rusia en La Habana, Mikhail Kamynin, durante una reciente entrevista divulgada por la televisión estatal cubana.

LA HABANA, 5 NOV (EFE).- Cuba y Rusia firmaron hoy diez acuerdos para la colaboración económica, comercial y científico-técnica al cierre de la X comisión intergubernamental celebrada hoy en La Habana, informaron medios locales.

Entre los documentos suscritos por el vicepresidente cubano Ricardo Cabrisas y el ministro de Industria y Comercio de Rusia, Denis Manturov, destacan el acta final de la reunión y la agenda económica bilateral que regirá la cooperación mutua durante los próximos ocho años.

Ese convenio se basa en el principio de la "complementariedad", con el objetivo común de "fortalecer, profundizar y ampliar" el intercambio mercantil, las inversiones y los vínculos en sectores claves como industria, transporte, agricultura, níquel, finanzas, energética, cultura y educación, según reportó la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

Funcionarios de organismos e instituciones de ambas partes sellaron otros acuerdos sobre servicios aduaneros, reconocimientos de títulos y permisos marítimos, suministro de equipos para el sistema electro-energético de la isla y para el mantenimiento de helicópteros de uso en plataformas petroleras.

El vicepresidente cubano Cabrisas señaló que el potencial del mercadeo conjunto es superior a los resultados alcanzados y en ese aspecto coincidió el ministro ruso Manturov, cuyo país ocupa el noveno lugar entre los socios comerciales de la isla.

Cabrisas dijo que a pesar de los avances, "el nivel está todavía muy lejos de lo que se requiere", aunque señaló que el intercambio comercial ha crecido en 2012 un 17 %.

Esta sesión de trabajo formó parte de las actividades de la XXX Feria Internacional de La Habana inaugurada el pasado domingo y en la que exponen sus productos 40 empresas de Rusia.

Durante un recorrido por la Feria habanera, Manturov exhortó a los empresarios de las dos naciones a "profundizar las relaciones, crear asociaciones conjuntas y establecer" nuevos contactos en esta bolsa comercial.

Además consideró que existen "amplias perspectivas" para la participación de técnicos y especialistas cubanos en el proceso de diseño y construcción de automóviles y sistemas ferroviarios, además de los trabajos conjuntos en la exploración y explotación petrolera.

También subrayó que los productos cubanos de la biotecnología y la industria farmacéutica son objetivos prioritarios en la agenda del comercio bilateral.

El intercambio comercial entre los dos países superará los 300 millones de dólares este año, según refirió el embajador de Rusia en La Habana, Mikhail Kamynin, durante una reciente entrevista emitida por la televisión estatal cubana.

LA HABANA, 6 NOV (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, y el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, sostuvieron una conversación telefónica sobre la situación de la isla tras el paso del huracán "Sandy" y la cooperación de Naciones Unidas con los damnificados, informó hoy el diario oficial Granma.

Ban Ki-moon llamó a Castro el pasado sábado "para transmitir sus condolencias por las muertes ocurridas y los daños sufridos como consecuencia del huracán 'Sandy' y expresar solidaridad con el pueblo y Gobierno cubanos", indicó el rotativo.

"El secretario general planteó la disposición de los Fondos y Programas de Naciones Unidas de ofrecer cooperación a nuestro país como se ha venido coordinando", añadió Granma.

Raúl Castro, quien recibió la llamada en la provincia este de Santiago de Cuba, una de las más afectadas por el paso del huracán, explicó asimismo a Ban sobre los "considerables daños", la atención a los damnificados y "acerca del extraordinario esfuerzo que se realiza en las tareas de recuperación".

Este martes, la ONU anunció que prestará "asistencia inmediata" a los damnificados cubanos, en una operación conjunta con el Gobierno de la isla que se desarrollará durante las próximas semanas y entregará raciones de alimentos para un mes a cerca de medio millón de personas.

Según un comunicado emitido por el Programa Mundial de Alimentos (PMA) de la ONU, ese organismo tiene especial preocupación por la situación del sector agrícola después de que decenas de miles de hectáreas de cosechas de productos básicos han resultado afectadas.

En ese sentido, el PMA recordó que "Sandy" ha sido posiblemente el huracán con mayor capacidad destructora en los últimos 50 años en el este de Cuba, donde consideró el número de damnificados en al menos 3 millones de personas.

Como parte de las acciones de cooperación, el Gobierno provincial de La Habana anunció hoy que recibirá las donaciones "de artículos de uso personal, útiles del hogar y aseo" que la población de la capital cubana desee

entregar a los miles de afectados que perdieron sus bienes personales.

Los Comités de Defensa de la Revolución y la Federación de Mujeres Cubanas, las principales organizaciones de masas del país, serán los encargados de reunir y entregar las donaciones al Gobierno provincial de La Habana.

Asimismo fueron habilitadas dos cuentas en las que se podrán depositar donaciones en efectivo desde cualquier sucursal bancaria de La Habana en pesos cubanos y en pesos convertibles (CUC, convertible en divisas), las dos monedas que conviven en el país.

LA HABANA, 6 NOV (AFP)- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, expresó sus condolencias y solidaridad al presidente Raúl Castro por los estragos causados por el huracán Sandy, que dejó 11 muertos y millonarios daños en Cuba, y le ofreció su cooperación, informó este martes la prensa local.

Raúl Castro recibió el pasado sábado, cuando visitaba la provincia de Santiago de Cuba (sureste), una llamada telefónica de Ban "para transmitir sus condolencias por las muertes ocurridas y los daños sufridos como consecuencia del huracán Sandy y expresar solidaridad con el pueblo y gobierno cubanos", señaló el diario oficial Granma.

"El secretario general planteó la disposición de los Fondos y Programas de Naciones Unidas de ofrecer cooperación a nuestro país como se ha venido coordinando", añadió el periódico del gobernante Partido Comunista (único).

Subrayó que Raúl Castro "comentó a Ban Ki-moon sobre los considerables daños" que causó Sandy "en las provincias orientales y centrales" de la isla, "en particular, Santiago de Cuba; la atención a los damnificados y acerca del extraordinario esfuerzo que se realiza en las tareas de recuperación".

A solicitud de las autoridades cubanas, el Programa de Alimentación Mundial (PAM) ayudará con raciones de comida para un mes a medio millón de damnificados en la provincia de Santiago de Cuba, la más afectada por Sandy, según anunció este martes en Ginebra su portavoz, Elizabeth Byrs.

Sandy atravesó de sur a norte la zona oriental de la isla el pasado 25 de octubre, dejando a su paso 11 personas muertas, 211.000 casas dañadas y millonarias pérdidas en cultivos e instalaciones industriales, médicas y escolares.

Sus fuertes lluvias también causaron estragos en cuatro provincias centrales: Cienfuegos, Villa Clara, Sancti Spiritus y Ciego de Ávila.

GINEBRA, 6 NOV (EFE).- La ONU anunció hoy que prestará "asistencia inmediata" a los damnificados por el huracán Sandy en Cuba, en una operación conjunta con el Gobierno de La Habana.

En un comunicado, el Programa Mundial de Alimentos (PMA) de la ONU informó de que el programa de asistencia se desarrollará durante las próximas semanas, entregando a cerca de medio millón de personas raciones de alimentos para un mes, sobre todo en Santiago.

"Coordinamos con las autoridades cubanas y el resto del sistema de la ONU la mejor manera de responder a este desastre que ha dejado a mucha gente sin hogar y con la necesidad de recibir asistencia", dijo el coordinador de Emergencias del PMA, William Vigil.

"Estamos especialmente preocupados por el daño en el sector agrícola, en el que decenas de miles de hectáreas de cosechas de productos básicos han resultado afectadas. Las instalaciones ganaderas también están seriamente dañadas, particularmente en Santiago, y esta asistencia humanitaria ayudará a la gente a seguir adelante hasta que la producción se recupere", afirmó.

El PMA recordó que el Sandy ha sido posiblemente el huracán con mayor capacidad destructora en el este de Cuba en los últimos 50 años y que las autoridades de la Habana han descrito como "sustanciales" los daños, tanto en zonas rurales como urbanas.

De acuerdo con los informes preliminares del Gobierno de la isla citados por este organismo de la ONU, más de 200.000 casas resultaron dañadas, afectando a más de un millón de personas, es decir, en torno al 10 % del total de la población cubana.

El Sandy tocó tierra a través de Santiago de Cuba, la segunda ciudad del país con casi medio millón de habitantes, dejando sin hogar a miles de personas y cortando el suministro de electricidad y agua potable, indicó el PMA en su comunicado.

En total, la ONU considera que "al menos 3 millones de personas han resultados afectadas en el este del país", principalmente en Santiago y Holguín, y que hogares, infraestructuras y explotaciones agrícolas han sido los sectores más afectados.

Muchas de las fábricas de manufactura de alimentos de la provincia de Santiago han sufrido daños, según los datos que maneja del PMA, que destacó que el 60 % de las panaderías y el 75 % de las fábricas de galletas han perdido sus tejados.

Mientras, se sigue evaluando el daño sufrido por las plantaciones de caña de azúcar -"se piensa que han sido extensos"-, que en el momento del paso del Sandy estaban a pocas semanas del inicio de la temporada de recogida de la cosecha.

El PMA recoge informes preliminares, según los cuales se han perdido 6.000 toneladas de azúcar.

"En Guantánamo, las informaciones son que se han perdido más de 11.000 toneladas de alimentos básicos y 8.000 hectáreas de cosechas de otros productos", subrayó el PMA, que apuntó a que lo más perentorio para recuperar el sector será facilitar semillas, lugares de almacenaje de las cosechas y pienso para los animales.

"El Gobierno está movilizando alimentos desde las regiones centrales hacia las zonas afectadas. Las autoridades provinciales en Santiago de Cuba indican que la producción y distribución de comida hacia la provincia en una prioridad", agregó.

Además, cinco grandes hornos están trabajando a pleno rendimiento para preparar más de un millón de raciones diarias de comida destinadas a las personas damnificadas por el huracán.

LA HABANA, 6 NOV (DPA) - El Programa Mundial de Alimentos de Naciones Unidas (PMA) anunció hoy que dará asistencia inmediata a medio millón de personas en Cuba tras el paso del huracán "Sandy", que devastó recientemente el este de la isla.

La ayuda se centrará sobre todo en la provincia de Santiago de Cuba, la más afectada por "Sandy". Las infraestructuras de la segunda ciudad de la isla está hasta ahora parcialmente colapsadas casi dos semanas después de que el huracán barrierá por el Caribe.

El apoyo será con raciones de alimentos para un mes, detalló el PAM en un comunicado. "Estamos coordinando con las autoridades cubanas y el resto de la red de la ONU la mejor manera de responder a este desastre que ha dejado a mucha gente sin hogar y necesitada de ayuda", señaló el coordinador de Emergencia, William Vigil.

Según datos del PMA, "Sandy" es posiblemente el huracán más destructivo de los últimos 50 años en el oriente cubano. Un balance preliminar del gobierno de La Habana apunta a daños en 200.000 viviendas y a un millón de personas afectadas por el ciclón.

Al menos 11 personas murieron en las provincias de Santiago y Guantánamo. Además de Santiago, la provincia de Holguín resultó también duramente afectada por "Sandy". El huracán dejó casi 70 muertos en el Caribe y más de un centenar en la costa este de Estados Unidos.

El PMA expresó también su preocupación por los daños en la agricultura cubana. Las provincias del este cultivan por ejemplo café, entre otros productos.

Hasta ahora no hay un balance global de los daños económicos causados por "Sandy". Además de asolar las provincias orientales, el huracán causó inundaciones y fuertes precipitaciones en el centro de la isla.

El gobierno de Raúl Castro ha movilizado una ayuda masiva hacia las provincias del este. El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, llamó el pasado viernes a Castro para expresarle sus condolencias y ofrecerle el apoyo de los fondos y programas de Naciones Unidas, informó hoy el diario "Granma".

Las autoridades han llamado a la población de La Habana a hacer donaciones para ayudar a los damnificados en el este. También sectores de la oposición cubana han organizado pequeñas colectas para apoyar a las provincias orientales.

Sobre todo el gobierno de Venezuela ha enviado ayuda humanitaria a Cuba por vía marítima y aérea. También Rusia, Ecuador y Bolivia enviaron ayuda a la mayor de las Antillas.

LA HABANA, 6 NOV (NOTIMEX).- La esperada ayuda humanitaria internacional a Cuba para los damnificados que dejó el huracán Sandy fluye esta semana con el arribo de barcos y aviones que transportan alimentos y materiales para la construcción.

El buque venezolano Goajira arribó a la bahía de la ciudad de Santiago de Cuba, la más castigada por el meteoro, con 226 toneladas de frijol, arroz, harina, leche en polvo, carne enlatada y agua.

Sandy atravesó la mitad oriental de la isla el 25 de octubre pasado causando la muerte de 11 personas y cuantiosos daños materiales, principalmente en viviendas, más de 230 mil de las cuales fueron dañadas o cayeron derribadas por los vientos.

Por vía aérea llegaron el lunes más de 45 toneladas de alimentos procedente de Venezuela a Santiago, a unos 900 kilómetros de La Habana y segunda ciudad en importancia de la isla.

Para esta noche, se espera el arribo de un avión C-130 de la Fuerza Aérea de Ecuador, con nueve toneladas de raciones alimentarias, equipos de higiene y limpieza, una planta potabilizadora de agua, frazadas y sacos de polipropileno.

El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas, Ban Ki-Moon, ofreció a Cuba ayuda solidaria para paliar los daños ocasionados por el huracán Sandy en una conversación vía telefónica con el presidente cubano, Raúl Castro.

Rusia envió un cargamento de materiales para la construcción con el propósito de acelerar la reconstrucción de las provincias devastadas.

Por su parte, República Dominicana envió escaleras para recuperar tendidos eléctricos.

Con anterioridad, Bolivia y Brasil también anunciaron el envío de toneladas de recursos para resarcir los daños ocasionados por el huracán de categoría dos, uno de los más devastadores de los últimos años.

A esta ayuda internacional, se sumó este martes un anuncio del gobierno cubano de que los habitantes de La Habana podrán ayudar con donaciones a partir de mañana a sus compatriotas que sufrieron afectaciones por la furia de Sandy.

Una nota emitida por el gobierno provincial de La Habana indicó que la ayuda (artículos de uso personal, útiles del hogar y aseo e incluso dinero), se centrará en las localidades de Santiago de Cuba, Holguín y Guantánamo.

LA HABANA, 6 NOV (EFE).- Aviones con ayuda humanitaria procedentes de Venezuela y Ecuador llegaron a la provincia oriental de Santiago de Cuba para paliar las graves secuelas que dejó el severo azote del huracán "Sandy", informó hoy la televisión estatal de la isla.

Más de 45 toneladas de alimentos trasladó el quinto avión venezolano con donativos que arribó en Santiago, duramente castigada por el ciclón que le dejó cuantiosos daños a las viviendas, agricultura, centros económicos y sociales.

Este donativo incluye pastas, azúcar blanca refinada, guisantes y lentejas, precisa una nota de la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

Otra aeronave enviada por el Gobierno de Ecuador aterrizó en el aeropuerto "Antonio Maceo" de Santiago de Cuba con un cargamento de nueve toneladas de raciones alimentarias, módulos de higiene y limpieza, una planta potabilizadora de agua, frazadas y sacos de polipropileno, palas metálicas y medicinas.

El embajador de Ecuador en Cuba, Edgar Ponce, declaró a la prensa local que se trata de un modesto aporte de su país y una pequeña contribución a las tareas de recuperación, porque "es un deber estar presente en una situación tan difícil".

Según informó el Consejo de Defensa Provincial, los donativos serán destinados a las escuelas y centros de salud, y además se destinarán a la alimentación de los integrantes de las brigadas que acudieron desde otras provincias a trabajar en la reparación de los daños.

Otros países como Bolivia, Rusia y Brasil, también han enviado donaciones a Santiago de Cuba, la provincia más castigada por "Sandy" a su paso por la zona oriental de la isla el pasado 25 de octubre.

PARÍS, 6 NOV (EFE).- El Gobierno francés anunció hoy ayudas de urgencia por un total de 220.000 euros (unos 280.000 dólares) para las poblaciones afectadas por el paso del huracán "Sandy" en Haití, Cuba y Jamaica, así como otros dispositivos de más largo plazo.

El portavoz adjunto del Ministerio francés de Exteriores, Vincent Floreani, señaló en conferencia de prensa que Haití se llevará la mitad de las aportaciones de urgencia, y advirtió de que allí "hay una amenaza de una crisis alimentaria grave" por los desperfectos generados por Sandy y las inundaciones.

Floreani explicó que, junto a esa acción que se lleva a cabo con carácter inmediato -esencialmente para la rehabilitación de viviendas-, Francia pondrá 600.000 euros para la reconstrucción en un plazo de tres meses de un puente destruido por el ciclón y "una ayuda suplementaria de ocho millones de euros" para los comedores escolares.

En Cuba, los 60.000 euros destinados al país irán directamente a organizaciones no gubernamentales de la ciudad de Santiago, en la zona más afectada por la catástrofe.

Preguntado sobre si eso se gestionará a través de las autoridades de La Habana, el portavoz francés respondió: "no, trabajamos con las ONG locales".

Por último, los 50.000 de ayuda de urgencia para Jamaica irán a obras de reconstrucción de desperfectos del ciclón y a un programa de prevención del dengue.

Floreani puso el acento en que tras el paso de Sandy por el Caribe "Francia se movilizó inmediatamente" para ayudar a la población civil, y recordó que además de las decenas de muertos, dos millones de personas se vieron afectadas.

BEIJING, 6 NOV (PL) El viceministro chino del Exterior Zhang Kunsheng destacó hoy las relaciones de amistad y cooperación de su país con Cuba, y ratificó que los vínculos entre ambas naciones continuarán desarrollándose para beneficio de sus pueblos respectivos.

Las relaciones entre China y Cuba han superado la prueba de más 50 años de vigencia y ya tienen raíces muy profundas, destacó Zhang.

El vicescanciller chino expresó estas opiniones durante un encuentro con periodistas de Cuba y de otros 14 países de América Latina y el Caribe que se encuentran de visita en China invitados por las autoridades locales, en ocasión de la celebración del 18 Congreso Nacional del Partido Comunista de China que comenzará el próximo 8 de noviembre.

Los periodistas visitantes llegaron a la ciudad de Shanghai el pasado 2 de noviembre procedentes de Argentina, Barbados, Brasil, Bolivia, Colombia, Costa Rica, Chile, Cuba, Guyana, Jamaica, México, Perú, Surinam, Uruguay y Venezuela.

Antes de llegar a Beijing, los periodistas visitantes recorrieron importantes instalaciones económicas y sociales en la provincia de Jiangsu como la terminal de contenedores en el puerto fluvial de la ciudad de Taicang, el milenar poblado de Shaxi, en la ciudad de Changzhou, y las instalaciones en preparación de la Segunda Olimpiada Juvenil de Verano del 2014, en Nanjing.

En sus referencias a Cuba, Zhang citó las visitas a esa isla del presidente Hu Jintao en 2004 y 2008, así como la realizada este año a China por el presidente cubano, Raúl Castro.

Estos intercambios entre los máximos líderes de ambos países han contribuido a ampliar las perspectivas de nuestras relaciones, añadió.

El alto funcionario diplomático chino subrayó su admiración por esa isla del Caribe al expresar que "la mejor azúcar del mundo es la de Cuba".

HANOI, 6 NOV (PL)- Medios vietnamitas destacaron hoy la presencia aquí de una delegación del Partido Comunista de Cuba encabezada por el miembro del secretariado de su Comité Central, José Ramón Balaguer, que participó en una conferencia teórica con el Partido Comunista de Vietnam.

La agencia oficial VNA informó que ambas representaciones coincidieron en que el proceso de renovación en el país indochino y la actualización del modelo socioeconómico en Cuba constituyen decisiones estratégicas cuyo objetivo consiste en promover los valores del socialismo en el nuevo contexto de cada cual.

Subrayaron la necesidad de persistir en la conservación, la aplicación el desarrollo de la ideología marxista-leninista, tras destacar la importancia de consolidar el estrecho vínculo entre el Partido y el pueblo, la solidaridad y la colaboración, así como el intercambio de experiencia entre ambas organizaciones partidistas, de acuerdo con la versión difundida.

Se trata de una gran misión que requiere resolver numerosos asuntos teóricos y prácticos, cuyo éxito depende del liderazgo del Partido Comunista, opinaron los participantes, puntualiza la nota informativa reproducida por los principales medios.

Por su parte, el jefe del Departamento de Relaciones Exteriores del Partido Comunista de Vietnam, Tran Dac Loi, alabó la creatividad de ambos partidos en su camino revolucionario, por una sociedad de igualdad, humanista, democrática e independiente.

MOSCÚ, 6 NOV (PL) El movimiento social ruso Venceremos llamó a todos los parlamentos y gobiernos del mundo a sumarse al clamor internacional de libertad para los cinco cubanos antiterroristas prisioneros en Estados Unidos desde 1998, destaca hoy una misiva.

La carta entregada a la embajada norteamericana en Moscú por el grupo solidario, que integra el Comité Ruso por Los Cinco, reclama justicia al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

Venceremos recuerda que el movimiento por Los Cinco como se les conoce en el mundo- ha sumado millones de personas, en nombre de la paz y la justicia.

Llamamos nuevamente al presidente Barack Obama que cumpla con sus facultades constitucionales como jefe de Estado e indulte a Los Cinco, subraya la misiva, distribuida a la prensa durante la jornada de solidaridad mundial.

Los firmantes piden también al mandatario norteamericano que permita a René González el retorno a su país tras cumplir la condena impuesta durante un juicio amañado, calificaron los activistas de la solidaridad con Cuba.

González está obligado a permanecer otros tres años en territorio estadounidense bajo libertad supervisada, denunciaron.

El movimiento Venceremos reclama también a Obama que prohíba la actividad de organizaciones anticubanas, como extensión del terrorismo internacional, cuya presencia contradice la carta de la ONU y la propia legislación de Estados Unidos, según el texto.

Asimismo, exige a la Casa Blanca el fin incondicional del bloqueo económico, comercial y financiero contra Cuba por más de medio siglo y la anulación de todas las leyes conexas, interpretadas por la comunidad internacional como formas de agresión y genocidios contra el pueblo cubano.

LA HABANA, 6 NOV (XINHUA) -- La Cámara de Comercio de Cuba (CCC) desarrolla una cartera de negocios que consta de 70 proyectos de interés para la inversión extranjera, informaron hoy fuentes de la entidad durante la XXX Feria Internacional de La Habana.

En esa agenda de negocios sobresale el sector del turismo con la propuesta de constitución de empresas mixtas para el establecimiento de 54 instituciones hoteleras y cinco complejos de golf. La industria azucarera, por su parte, propone tres contratos de administración de productos en centrales, en tanto la básica tiene nueve planes para la producción de petróleo, la minería de metales de prospección a riesgo, instalación de parques eólicos y búsqueda de minerales no metálicos.

De acuerdo con la CCC, las nuevas inversiones en Cuba deben estar dirigidas al acceso al financiamiento externo y tecnologías de avanzada, sustitución de importaciones y aplicación de métodos gerenciales más modernos.

La XXX Feria Internacional de La Habana celebra este martes el Día Nacional de Chile, entre otras actividades de presentación de productos y rúbrica de contratos empresariales.

Con representaciones de 62 países, más de 3.000 empresarios, 1.500 compañías extranjeras y más de 100 cubanas, la actual edición de la Feria ocupa 16.000 metros cuadrados en el recinto de Expocuba, y es la mayor muestra realizada en el país en los últimos 10 años.

LA HABANA, 6 NOV (EFE).- Empresarios estadounidenses que participan en la Feria Internacional de La Habana coincidieron hoy en que las elecciones presidenciales en EE.UU. no conllevarán grandes cambios en la política comercial con Cuba, sobre la que Washington mantiene un embargo económico desde hace medio siglo.

"¿Habrà un cambio de la noche a la mañana con la nueva administración? La respuesta es no", resaltó hoy a EFE William Davis, vicepresidente de la compañía de operaciones portuarias "T. Parker Host" que trabaja en la costa este de Estados Unidos.

Davis, quien negocia con Cuba desde hace siete años, valoró que durante la Administración de Barack Obama se han visto "cambios sociales pero no económicos directos", en referencia a sus medidas para flexibilizar los viajes de norteamericanos y cubanoamericanos a la isla.

No obstante, cree que existe "un vínculo inseparable" entre ambos pueblos y confía en que "a medida que pase el tiempo, sin importar las administraciones, las relaciones entre EE.UU. y Cuba continúen mejorando".

Por su parte, el vicepresidente de ventas de la compañía "Riceland", Kevin McGilton, indicó a EFE que "el tema de Cuba no ha se ha discutido realmente en esta campaña" porque los candidatos se han centrado en asuntos como la economía interna.

"No estoy seguro de que hayan cambios relacionados con Cuba ahora mismo, ya sea que salga Obama o (rival republicano, Mitt) Romney", señaló McGilton, tras subrayar que, en lo que se refiere al comercio, en los últimos años ni el Gobierno de George W. Bush ni el de Obama cambiaron las leyes.

"El Gobierno cubano tiene que seguir pagando por adelantado antes de que enviemos cualquier producto acá, por ejemplo", añadió el empresario.

"Estamos aquí para decir que brindamos nuestro apoyo, que obviamente queremos que se levante el embargo para poder comerciar libremente con Cuba", sentenció.

En medio de la política de bloqueo económico y comercial que Washington aplica a La Habana desde hace medio siglo, en octubre de 2000 el entonces presidente demócrata Bill Clinton firmó una ley que autorizó la venta de alimentos y medicinas a la isla, siempre que el pago se hiciera en efectivo.

En 2001, George W. Bush exceptuó del bloqueo las exportaciones de alimentos agrícolas, cuyas ventas a la isla en 2008 llegaron a alcanzar los 801 millones de dólares y en 2009 los 675 millones de dólares.

Daniel Secondi, quien representa a la compañía norteamericana "Perdue Grain Old Seed" que exporta soja y harina a la isla, dijo a EFE que en su experiencia Bush "complicó" algunos asuntos como las licencias de viaje, en tanto Obama los "flexibilizó", pero "las bases de la reglamentación" para exportar a Cuba "fueron siempre las mismas".

"Gane Obama o gane Romney no creo que se modifique eso, porque obviamente los Gobiernos están interesados en que las exportaciones sigan. El negocio en sí va a seguir de la forma que está implantado en este momento", apuntó Secondi.

Para Michael Mauricio, representante de "Florida produce", con base en Tampa (Florida), si Obama resultara elegido hoy para un segundo mandato en los próximos cuatro años "pueden haber mejorías en el tema entre EE.UU. y Cuba".

"Si sale Romney, es posible que él apriete los vuelos y los negocios. Pero yo creo que Barack Obama va a ganar", pronosticó.

Mauricio, quien desde hace once años vende frutas a Cuba, recordó que en esta XXX edición de la Feria Internacional de La Habana participan varias firmas norteamericanas y en su mayoría son las mismas que comenzaron a negociar con Cuba hace una década.

"Muchos han venido y se han ido, pero nosotros seguimos tocando a la puerta porque seguimos vendiendo y eso es bueno", aseveró.

Por su parte, la televisión estatal cubana se hizo eco de la jornada electoral norteamericana para señalar que ninguno de los dos candidatos "desea la permanencia de la revolución" y ambos se "plantean destruirla" aunque con "estrategias diferentes", según el comentario de un periodista oficial.

Según su análisis, si gana Obama se mantendrían las facilidades que decretó sobre viajes y remesas pero también continuará "el apoyo financiero para la subversión interna".

"La política de Obama hacia Cuba es insuficiente y está muy lejos de un acercamiento político serio", dijo el analista local, quien opina Romney representa "peores perspectivas" porque promete "un regreso a las políticas de Bush".

SANTIAGO DE CHILE, 6 NOV (EFE)- Unos 45 jefes de Estado y de Gobierno está previsto que asistan los días 26 y 27 de enero próximo en Santiago de Chile a la primera cumbre entre la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y la Unión Europea (UE), informaron hoy fuentes de la organización.

En total son 60 los países invitados (33 europeos y 27 latinoamericanos) a esta cita, la séptima que celebran los países de ambas regiones pero en la que por primera vez América Latina acude agrupada en un solo bloque.

Entre los mandatarios que ya han confirmado su asistencia figura el jefe del Gobierno español, Mariano Rajoy, y el presidente francés, Francois Hollande, quienes además aprovecharán el viaje para efectuar una visita oficial a Chile un día antes de la cumbre.

La reunión, a la que también han sido invitados Turquía y Croacia, se desarrollará con un formato menos asambleario, para propiciar los llamados "encuentros" o diálogos informales entre dos mandatarios.

"El contenido debe estar por encima de lo protocolario", explicaron fuentes de la organización, las cuales agregaron que la declaración final será breve, concisa y focalizada" en el tema de la cumbre: la alianza estratégica para el desarrollo sustentable de los países y los pueblos.

La capital chilena también será sede de la cumbre presidencial de la CELAC, se celebrará inmediatamente después de concluya la cita con la Unión Europea y en la que Chile entregará a Cuba la presidencia temporal de este organismo, nacido de la asamblea celebrada en Caracas en diciembre de 2011.

Al encuentro entre la Unión Europea y América Latina -que se celebra cada dos años- asistirán también la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff; el primer ministro italiano, Mario Monti, y el presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, además del presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso.

Esta será la primera ocasión en que los tres poderes de los Estados que integran ambos bloques celebren una cita birregional, ya que además de las reuniones de parlamentarios y Gobiernos habrá un encuentro de representantes del poder judicial.

Antes de la cumbre se celebrarán diversos encuentros sectoriales, como el que sostendrán los ministros de Hacienda en el balneario de Viña del Mar del 12 al 14 de diciembre próximo, al que asistirá la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde.

También mantendrán una reunión las organizaciones empresariales de la Unión Europea y América Latina los días 29 y 30 de noviembre en la ciudad sureña de Puerto Varas, mientras que en Santiago se celebrará un congreso del 26 al 28 de ese mismo mes que reunirá a editores de medios de comunicación de ambas regiones.

LA HABANA (AP)- La reunión técnica entre el gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia comenzó el martes como preparativo a los diálogos de paz previstos para el 15 de noviembre.

Las FARC destacaron la importancia de la participación de la sociedad civil en los diálogos de paz en un comunicado publicado en el sitio de la Agencia de Noticias Nueva Colombia, que suele divulgar pronunciamientos de los rebeldes.

En las llamadas "Reflexiones sobre la agenda de La Habana IV" las FARC pidieron al gobierno colombiano "explicar... los procedimientos, mecanismos, metodologías, dinámicas que posibilitará que las expresiones diversas de la sociedad puedan desenvolver el proceso de diálogo por la paz en Colombia".

La reunión para acordar cuestiones logísticas estaba pactada para el lunes pero fue aplazada un día, de acuerdo con un correo electrónico enviado a The Associated Press por Bernardo Salcedo, delegado de las FARC.

En tanto, la organización confirmó la llegada el lunes en la tarde, a la capital cubana, de la guerrillera Tanja Nijmeijer, alias "Alexandra".

Llamadas y correos electrónicos enviados por la AP el martes no fueron respondidos de inmediato por delegados de la guerrilla en la isla.

Por otra parte, la nota firmada por delegación de paz de las FARC señaló que "la participación de todos, sin distinción, incluidas otras organizaciones guerrilleras... ha sido colocado como aspecto central del ropaje democrático que debe tener el proceso".

Además calificaron de "sensato" al presidente colombiano Juan Manuel Santos por manifestar "la disposición total de llegar a un acuerdo y la invitación a toda la sociedad colombiana".

"Es hora entonces de que también en la Mesa de la Habana se le de su lugar (a la sociedad) y que Colombia toda se convierta en territorio de diálogo, justicia y reconciliación", sostuvo la información.

La mesa para los diálogos de paz con las FARC comenzó formalmente el 18 de octubre en Oslo, Noruega, y se fijó para el 15 de noviembre la continuación de las conversaciones en La Habana.

Para las negociaciones, la delegación del gobierno es encabezada por el ex vicepresidente colombiano Humberto de la Calle, en tanto que Iván Márquez, número dos de las FARC, está al frente de la delegación de la guerrilla.

Cuba y Noruega son los garantes del proceso, mientras Venezuela y Chile figuran como acompañantes.

BOGOTA, COLOMBIA (AP)- El canciller brasilero, Antonio de Aguiar Patriota, dijo que su país respalda el proceso de paz entre el gobierno colombiano y la guerrilla de las FARC y está dispuesto a contribuir de la manera que se le solicite, según declaró el lunes desde Bogotá.

El titular de la cartera de Exterior de Brasil hizo el anuncio tras sostener una reunión en la jornada con su homóloga colombiana, María Ángela Holguín, para tratar asuntos bilaterales de carácter comercial, de seguridad y cooperación educativa, entre otros.

"Para nosotros es de gran utilidad tener información (sobre los diálogos de paz) en intervalos regulares, de parte de las autoridades colombianas, porque, como saben, Brasil apoya plenamente este proceso y en la medida en que Colombia considere estamos en la disposición para contribuir de manera más específica", señaló.

Holguín informó que su colega brasileño se reunió con el Alto Comisionado para la Paz, Sergio Jaramillo, quien le puso al tanto de los avances del proceso de conversaciones que adelanta el gobierno del presidente Juan

Manuel Santos y las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), con el cual buscan ponerle fin a un conflicto de casi medio siglo.

"Para nosotros es importante que Brasil esté enterado y esté al día de este proceso que es tan importante para Colombia y para la región", detalló la canciller.

El alto funcionario brasileño dijo que le "parece que hasta este momento se han logrado pasos importantes (en la consecución de la paz). Veo con mucha satisfacción el hecho de que toda la región y la comunidad internacional apoya con mucho entusiasmo el proceso".

El gobierno de Santos abrió formalmente la mesa para los diálogos de paz con las FARC el 18 de octubre en Oslo, Noruega, y fijaron para el próximo 15 de noviembre la continuación de las conversaciones en La Habana.

Creadas a comienzo de la década de 1960, las FARC son la organización guerrillera más antigua del continente y se estima que actualmente cuentan con unos 9.000 combatientes.

ROMA, 6 OCT (EFE).- El ministro de Defensa de Colombia, Juan Carlos Pinzón, dijo hoy que en lo que va de 2012 se desmovilizaron 1.000 guerrilleros "incluyendo cabecillas de las FARC" que llevaban entre 10 y 20 años en la organización, y a diario dejan las armas varios "miembros de la guerrilla".

Pinzón, que participó en la 81 asamblea mundial de la INTERPOL en Roma, aseguró que "la desmovilización es una salida que los guerrilleros tienen ya", antes de un eventual acuerdo de paz.

Precisamente hoy comenzó en La Habana la reunión técnica entre representantes del Gobierno colombiano y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) para preparar el diálogo formal de paz previsto el próximo 15 de noviembre, según confirmó a EFE una fuente del grupo guerrillero.

En declaraciones a periodistas, el ministro agregó que los rebeldes "tienen garantías en el marco de la ley de 'Justicia y Paz' y otras normas". Aludía así a la normativa que amparó en su día la desmovilización de los grupos paramilitares.

Preguntado sobre si los combatientes de las FARC podrían ser integrados en el Ejército, el ministro afirmó: "No creo, no creo que sea un tema que esté en la discusión".

"Tenemos unas Fuerzas Armadas de las más profesionales en el mundo, con los más altos estándares de entrenamiento en todos los campos y hay que seguir con esa profesionalización, ya que son muy respetadas ya a nivel internacional y son propias de una democracia fuerte como la colombiana", argumentó.

Pinzón refirió que Colombia "pasó de ser una historia triste y dolorosa en las décadas 80 y 90, cuando solo se oían los carros bomba de las FARC (...), a hoy, cuando estas organizaciones se han debilitado gracias a las Fuerzas Armadas".

Todo ello -dijo- permite que Colombia tenga "una experiencia en materia de seguridad que es valiosa" y que está convirtiendo al país en "exportador de seguridad que busca contribuir a la paz, a la estabilidad, indudablemente en América Latina, y a la paz global".

En cuanto a la apertura de negociaciones entre el Gobierno de Juan Manuel Santos y las FARC el pasado 18 de octubre para poner fin a medio siglo de conflicto, subrayó que "el presidente cuenta con todo el respaldo de las Fuerzas Armadas para avanzar en el acuerdo de paz".

"Un acuerdo es posible en la medida que haya seriedad y realismo, es decir, que la otra parte entienda cuál es su realidad y que nunca alcanzará por las armas ningún objetivo político", advirtió.

Pinzón recordó los planes de dotar con más medios y tropas a las Fuerzas Militares, que contarán con 25.000 hombres más, así como helicópteros, vehículos, más sistemas de inteligencia y capacidades operativas para enfrentar cualquier amenaza al pueblo colombiano.

El ministro aseguró que las FARC están mucho más debilitadas, que "no son ni el 50 por ciento, ni en hombres, ni en armas, de lo que fueron hace una década".

En cuanto a la posibilidad de que los guerrilleros, una vez desmovilizados, se integren en redes del narcotráfico, el ministro de Defensa dijo que "ya están dedicados al narcotráfico desde hace muchos años, a la minería ilegal, a los secuestros, al reclutamiento de menores. Tienen que terminar con los homicidios, el terrorismo y con tantas violaciones a los derechos humanos".

Pinzón aseveró que "los retos son grandes, pero hay 12 o 13 años de tendencia sostenida y crecimiento y fortalecimiento de las Fuerzas Armadas".

En cuanto a la ayuda de Estados Unidos a las estrategias para combatir a la guerrilla, el ministro dijo que el presupuesto de su ministerio es de 12.000 millones de dólares y Washington aporta 300 millones de dólares.

A finales de agosto pasado, tras seis meses de conversaciones secretas en Cuba, el Gobierno de Colombia y las FARC firmaron en La Habana el "Acuerdo General para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera", marco sobre el que se llevarán a cabo los diálogos de paz.

CARACAS, 5 NOV (EFE).- Caracas se sumó hoy a las ciudades que disfrutan del cine a "1000 metros bajo tierra" al albergar durante cinco días un festival que reúne filmes de diversas temáticas y géneros alejados de los circuitos comerciales.

El IV festival "1000 metros bajo tierra" exhibirá por primera vez en la capital venezolana 220 cintas que duran desde "un minuto" a "casi dos horas", dijo a EFE Walter Mendoza, uno de los organizadores de este evento, que

también se ha desarrollado en Argentina, España, México, Francia y Brasil, entre otros.

Y aunque la idea del cine subterráneo está más vinculada a una propuesta alternativa a las producciones comerciales, en Caracas se verá literalmente bajo tierra ya que entre los espacios de exhibición figuran dos estaciones del subterráneo capitalino.

"En Caracas quisimos innovar y la mejor idea era el metro, es donde mejor llevar la propuesta del cine underground", destacó Mendoza, quien señaló que en las estaciones Bellas Artes y La Hoyada, próximas al circuito cultural de la capital, se proyectarán varias de las producciones participantes en el festival.

En esta ocasión la muestra reúne filmes de Argentina, Colombia, Cuba, España, Guatemala y México.

Mendoza señaló que la intención "es darle espacio" a todas aquellas películas que no pueden entrar en los circuitos de cine comerciales o que son excluidas de los mismos festivales.

Indicó que no tienen un criterio de selección y "tampoco otorgan premios", lo que les ha permitido contar con una lista de 220 producciones clasificadas por géneros como ficción, documental, vídeo arte, animación y experimentales.

A "todo el material que nos llega (le) damos espacio para proyectarlo y (...) hacer contacto directamente con el público", resaltó.

El corto argentino "Teclópolis" y la película cubana "H2O" abrieron el telón del festival, cuya programación incluye, además, eventos teóricos con ponencias y charlas.

Entre los temas destaca "TV Serrana", un proyecto de televisión comunitaria de Cuba, que en enero próximo cumple 20 años, declaró a EFE Carlos Rodríguez, uno de los realizadores de este proyecto, que exhibirá en videoforos producciones como "La Chivichana", "Tocar la Alegría", "Los ecos y la niebla" y "La leyenda de La Bruja".

Las tres ediciones de este festival celebradas en Venezuela tuvieron lugar en la ciudad andina de Mérida, según los organizadores.

LA HABANA, 6 NOV (XINHUA) -- Especialistas de unos 40 países se dieron cita desde hoy en la capital cubana para participar en el foro Cubamotricidad 2012 y la III Bienal Mundial de Educación, Estimulación y Desarrollo Motriz, cuyo programa se extenderá hasta el 9 de noviembre.

De forma simultánea a estos eventos se efectuarán el Taller Internacional de Actividad Física y Calidad de Vida, la III Cumbre Iberoamericana y Caribeña de Educación Física y Deporte Escolar, y el Simposio Internacional de Recreación.

Esta cita científica tiene por sede al Palacio de Convenciones de La Habana, y cuenta con la presencia de expertos de Alemania, Angola, Argentina, Bahamas, Bélgica, Brasil, Canadá, Chile, China, Colombia, Costa Rica, Djibouti, Ecuador, España, Guatemala, Estados Unidos, México, Panamá y Venezuela, junto a sus anfitriones cubanos, entre otras naciones.

De acuerdo con los organizadores, entre las personalidades invitadas están el presidente del Consejo Mundial de Académicos e Investigadores Universitarios (Comau), el estadounidense Todd Fletcher, y el ministro de Salud y Deporte de Aruba, Richard Visser.

En el curso internacional que sesionó en La Habana de forma previa al evento, la directora de Programas del Centro Canadiense para la Actividad y el Envejecimiento, Clara Fitzgerald, llamó a fortalecer la formación de valores y promover hábitos de vida saludables para enfrentar la obesidad y el sedentarismo en personas de la tercera edad.

La experta destacó la importancia de que los adultos entiendan su necesidad de una práctica sistemática de ejercicios y transmitan esos conocimientos en sus localidades. "Crear, fomentar y promover un estilo de vida activo y saludable es vital para que las personas longevas mejoren su movilidad y la dignidad del proceso de envejecimiento", puntualizó.

LA HABANA, 6 NOV (XINHUA) -- La Federación Cubana de Béisbol (FCB) descartó hoy que el equipo de Ciego de Avila, titular del último campeonato cubano, viaje a Panamá en fecha próxima para sostener un encuentro con los monarcas de la nación istmeña.

Fuentes de la FCB explicaron que, entre otras razones, el conjunto se prepara en estos momentos con vistas a la venidera Serie Nacional, que comenzará el próximo 25 de noviembre.

Informaciones originadas en Panamá aseguraban que los planteles campeones de ambos países sostendrían partidos amistosos.

Panamá será sede, del 15 al 19 de este mes, de uno de los grupos clasificatorios que otorga un boleto al III Clásico Mundial de la disciplina, previsto para marzo de 2013. Además de los panameños, en esa llave eliminatoria lucharán por el cupo las escuadras de Brasil, Colombia y Nicaragua.

Cuba ya está clasificada para el evento y jugará en el grupo "A", con sede en Japón, junto al equipo local, China y un elenco aún por definir.

LA HABANA, 6 NOV (AFP) - La televisión cubana transmitió la noche del lunes un partido de básquetbol entre Los Angeles Lakers y Los Angeles Clippers, en el primer choque de la NBA que difunde en dos décadas.

El programa deportivo "Al duro y sin guante", que la televisión estatal cubana emite cada lunes, transmitió en diferido, sin previo aviso ni comentarios, el juego que disputaron el pasado viernes esos dos equipos de Los Angeles, en la recién comenzada temporada de la NBA estadounidense.

En ese choque Los Lakers cedieron 95-105 antes Los Clippers, a pesar de los 40 puntos anotados por su astro Kobe Bryant.

A comienzos de los años 90, la televisión cubana transmitía los partidos de la NBA, que entonces tenía entre sus estrellas a Michael Jordan, Eavin "Magic" Johnson y Charles Barkley, pero luego dejó de hacerlo.

Antes de los Juegos Olímpicos de Londres un comentarista deportivo anunció que la televisión cubana comenzaría a transmitir los partidos de la NBA y de las Grandes Ligas del béisbol estadounidenses, que muchos cubanos siguen a través de la televisión por cable o satélite, que consiguen de forma ilegal, o radioemisoras de Estados Unidos.

Cuba abolió el deporte profesional en 1961 y no permite a sus deportistas fichar en clubes rentados, excepto en raras ocasiones.

BARCELONA, 6 NOV (EFE).- El futbolista cubano Maikel Chang Ramírez, uno de los cuatro jugadores de su país que abandonaron el equipo caribeño en Canadá para solicitar asilo político en Estados Unidos, ha asegurado que "no es un traidor" y que su intención únicamente es "jugar a fútbol".

En unas declaraciones que publica la revista 'Panenka' en su número de noviembre, Chang Ramírez ha comentado que no entiende que desde el régimen castrista se les tache de traidores.

"Sólo quiero jugar al fútbol, progresar deportiva y económicamente. Y eso ya no lo podía hacer en mi país. Me encantaría que cambiaran las cosas", ha dicho Chang.

El jugador abandonó la concentración junto con sus compañeros Raisender Fernández Cervantes, Elier Cordovez González y Odisdel Cuper Despaine. También desertó el psicólogo del equipo Ignacio Abreu.

La huida se produjo antes del partido ante Canadá, disputado a mediados del pasado octubre. De hecho, el seleccionador Alexander González se quedó sin jugadores suplentes en el banquillo. "Como pasa con cualquier equipo deportivo cubano que viaja por el mundo, los jugadores persiguen el sueño americano y mantener unido al equipo es difícil", dijo entonces el técnico.

González considera que si el gobierno cubano permitiera a sus futbolistas competir en otras ligas "quizás estas cosas no volverían a pasar".

Chang, una de las promesas del fútbol caribeño, ha desvelado a 'Panenka' que ya tenía planeado salir de Cuba junto con otros compañeros.

"Otro compañero (Reysander Fernández, todavía en paradero desconocido) se nos adelantó y temimos que los federativos nos quitaran los pasaportes para evitar más casos. Así que tuvimos que improvisar: escapamos por la escalera de incendios del hotel para salir sin que nadie nos viera", ha relatado.

Tras la huida, a los fugitivos se les planteó el problema de cruzar la frontera. "Llamamos con el móvil que nos prestó un transeúnte a un amigo en Canadá. Dormimos en su piso y al día siguiente cogimos un autobús hacia Miami", ha indicado.

Los cubanos esperan ahora que "baje toda la polémica" antes de aparecer en público. Por el momento se aloja en casa de un conocido en Jacksonville (Florida) y ha explicado que "algún equipo californiano" se ha interesado por los servicios de los cuatro.

Si así ocurre, ninguno de ellos podrá volver a jugar con la selección cubana. "Es una pena, pero es que en la isla no podemos progresar más. Hicimos todo lo que nos dejaron allí", ha dicho.

Cuba, con una población de 11,2 millones de habitantes, tiene más de 46.000 futbolistas federados. El campeonato comenzó a disputarse en 1912, pero hace décadas que ha caído en el olvido. La edad de oro se vivió en la década de los treinta, cuando la selección jugó el Mundial de Francia (1938) y cayó eliminada en los cuartos de final.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PEKÍN, 6 NOV (DPA) - Mientras el Partido Comunista de China se prepara para inaugurar el jueves su XVIII Congreso, que se considera crucial en el que tendrá lugar el primer cambio generacional de sus líderes en diez años, la pregunta principal que enfrenta es si podrá mantener el poder durante otra década.

El Congreso se celebra en medio de la gran expectativa entre la creciente clase media del país de que en la próxima década, en la que Xi Jinping llevará las riendas, llegue el fin del gobierno del partido que está en el poder desde 1949.

Durante el Congreso, que está orquestado hasta sus últimos detalles, el Partido Comunista intentará convencer a los 1.300 millones de habitantes de que puede garantizar otros diez años de crecimiento económico y estabilidad social, al tiempo que reducirá la corrupción y el nepotismo.

Pretende así revivir la estancada agenda de la reforma política a través del "socialismo con características chinas" y la "perspectiva científica sobre el desarrollo" de Hu Jintao.

El partido debe reparar el daño a su imagen pública provocada por el escándalo en torno al popular líder regional Bo Xilai, que había sido nombrado como un posible alto cargo del partido, pero que en vez de ello ha sido destituido y podría ser juzgado.

Asimismo debe superar una amplia falta de confianza y la percepción de la opinión pública de que todos los funcionarios del partido son corruptos.

Pero su tarea se hizo más difícil después de que el diario "The New York Times" publicara recientemente que la enorme familia del jefe de gobierno Wen Jiabao, quien en el pasado era visto por los optimistas como la mejor esperanza de China para una reforma política, posee activos por un valor de 2.700 millones de dólares.

"Muchas personas perdieron su confianza" en el partido, dijo a DPA He Weifang, profesor de Derecho de la Universidad de Pekín.

Los medios estatales mencionaron algunos de los mayores desafíos que deberá enfrentar Xi, quien reemplazará a Hu como líder del partido a partir de mediados de noviembre: reducir las crecientes brechas en los ingresos y riquezas, y romper los monopolios que tienen empresas estatales en industrias clave.

Está previsto que el crecimiento económico se reduzca a alrededor del 7,5 por ciento este año, tras el 9,2 por ciento registrado el año pasado.

El gobierno está intentando estimular la demanda interna y lograr que las industrias manufactureras reduzcan su dependencia de las exportaciones, pero muchos economistas están preocupados por el avance lento y la incierta dirección de recientes medidas económicas.

Xi también deberá equilibrar las demandas de varios grupos de interés y facciones independientes alrededor de Hu y su antecesor, Jiang Zemin, indicaron analistas.

"Creo que éste será el congreso partidario más tenso desde 1989", dijo el comentarista político de Pekín Zhang Lifan a DPA.

En 1989, los líderes partidarios estaban divididos acerca de cómo manejar las extendidas manifestaciones a favor de la democracia que fueron finalmente reprimidas cuando el partido envió tropas para desalojar la Plaza de Tiananmen en la capital china.

Zhang dijo que el próximo congreso hasta podría ser tan tenso como la reunión del partido de 1969, que declaró finalizada la Revolución Cultural impulsada por el fundamentalismo maoísta, que sin embargo se extendió desde 1966 hasta 1976.

Los debates sobre la reforma económica y política y sobre el legado de Mao resurgieron este año después de que Wang Lijun, el jefe de policía de Bo Xilai en la región suroccidental de Chongqing, conocido por su línea dura, ingresara en el consulado estadounidense de una ciudad cercana.

Wang abandonó el consulado voluntariamente y entregó pruebas a la policía china que condujeron a condenar a pena de muerte en suspenso a la esposa de Bo, Gu Kailai, acusada del asesinato del ciudadano británico Neil Heywood.

Bo fue acusado de encubrir el asesinato, abuso de poder y aceptar "cuantiosos sobornos personalmente y a través de su familia".

El partido estaba dividido otra vez sobre Bo, un populista exponente del neomaosmo, que tenía estrechos lazos con los "príncipes" y cuyos padres fueron reconocidos líderes del partido en los primeros años.

Zhang vio la destitución de Bo como un "primer asalto" en las negociaciones de las facciones para formar el grupo de altos líderes que se unirán a Xi en el Comité Permanente del Politburó del partido, que está formado por nueve miembros pero que muchos observadores esperan sea reducido a siete integrantes después del congreso.

Las dudas persisten acerca de cuáles de los líderes en ascenso con relaciones con Xi, Hu o Jiang obtendrá un lugar en el Comité Permanente.

En cambio, pocas discusiones están abiertas sobre las diferencias de los próximos líderes del partido, sus orientaciones ideológicas o sus políticas socioeconómicas cuando se reúnan en Pekín los 2.270 delegados del congreso.

Se espera que Hu renueve su llamado a favor de una reforma política en su discurso clave en el congreso y es probable que Xi repita y tal vez amplíe este llamado una vez que reemplace a Hu.

Hu y Xi promoverán las recientes políticas de apertura del partido de gobierno, mejorando el Estado de Derecho y expandiendo la "democracia intrapartidaria" y las elecciones directas de líderes municipales y de pueblos.

Pero hay pocas expectativas de que impulsen una democracia multipartidaria en China o la elección libre de los líderes partidarios.

"No veremos ningún llamado (de reforma política) que sea beneficioso para la gente común", afirma Zhang Jian, un experto en temas gubernamentales de la Universidad de Pekín.

Bajo el liderazgo de Hu, la última década fue "políticamente conservadora o hasta degenerativa", dijo Wu Qiang, un politólogo de la Universidad Tsinghua de la capital china. "La sociedad se dirige a un punto muerto y se están gestando turbulencias a gran escala", indicó Wu a DPA.

PEKIN, 6 (ANSA) - A dos días de la apertura del 18vo. Congreso del Partido Comunista Chino, que elegirá a una nueva generación de dirigentes, la mayor parte de los ciudadanos parece despreocupada por este evento "histórico".

"Sé que el congreso está listo pero no creo que tenga una influencia importante sobre mi vida", dijo Yang, de 32 años, experto en software y residente hace siete años en Pekín.

Algo similar afirmó Meng, una jubilada de 50 años que ayuda a su salario mensual trabajando en labores domésticas. "Soy una persona simple, no creo que mi vida pueda sufrir cambios a través del congreso", declaró a ANSA.

También Liu, un desocupado de 23 años, que no esconde su simpatía por los ultranacionalistas, está de acuerdo. "No creo que haya novedades en la política interna", sostuvo.

"Tal vez haya cambios en la política exterior, sobre las islas Diaoyu (situadas sobre el Mar de la China Oriental, en disputa con Japón) o sobre las relaciones con Taiwán (la isla independiente de hecho que Pekín reivindica). Pero sobre el congreso, no lo sigo mucho, porque no tocará mi vida cotidiana", añadió.

El campesino Wang, de 58 años, que cultiva fresas (frutillas) en un barrio rural de Pekín, está muy contento por cómo anduvieron las cosas en los últimos años.

"En los últimos cinco años nuestro nivel de vida mejoró continuamente", explicó.

Wang reconoció que "no podemos comparar un campesino como yo con un millonario de la ciudad, pero estoy satisfecho, mi situación mejora cada año, las fresas pasaron de 15 a 45 yuanes el kilo, y ganó mucho más".

Wang aprueba a los dirigentes chinos que dan un paso al costado, el presidente Hu Jintao y el premier Wen Jiabao, y tiene "mucho confianza" en sus sucesores designados, Xi Jinping y Li Keqiang, respectivamente.

Sin embargo, el campesino también considera que el congreso "no cambiará mi vida, porque las políticas seguirán siendo más o menos las mismas".

Al contrario, el experto de software Yang es crítico hacia los actuales dirigentes. "No creo que sean reformistas, en diez años no hicieron alguna reforma, ni siquiera la de hukou (el permiso de residencia, que actualmente impone a los chinos no trasladarse del lugar en el cual nacieron)", precisó.

En cuanto a los problemas principales que los recién llegados al poder deberán afrontar, según una reducida muestra de entrevistados por ANSA, hay consenso.

El experto informático Yang, la jubilada Meng y el desocupado Liu priorizan "las crecientes diferencias entre ricos y pobres".

El campesino Wang se diferencia, pues considera que el problema principal del país es la corrupción en la vida pública.

Pero eso no impide su optimismo. "Espero que (los nuevos dirigentes) hagan algo contra la corrupción. No podrán resolver el problema completamente, pero al menos eliminarla en un 70-80%, eso sí y espero que lo hagan", completó.

EL CAIRO, 6 NOV (DPA) - Siria podría convertirse en una nueva Somalia, alertó el enviado especial de la ONU y la Liga Árabe para el país árabe, Lakhdar Brahimi, mientras la oposición debate en Qatar la formación de una cúpula unida con la que hacer frente al actual régimen de Bashar al Assad.

"Pienso que, a menos que este tema sea abordado de manera apropiada, el peligro es que se produzca la 'somalización' de Siria, es decir el colapso del Estado y la emergencia de señores de la guerra y milicias enfrentadas", dijo en declaraciones publicadas hoy por el diario panárabe "Al Hayat".

Brahimi, un veterano diplomático argelino, fue nombrado enviado especial para Siria en agosto. Su antecesor, Kofi Annan, renunció a la misión debido a las diferencias en el seno del Consejo de Seguridad y el fracaso en conseguir un alto el fuego en el país árabe.

"Hace falta iniciar un proceso político que lleve a un amplio cambio que responda a las aspiraciones del pueblo sirio", declaró Brahimi a "Al Hayat".

Mientras, en Doha la oposición debate la creación de un gremio integrado por 50 opositores del que saldría un gobierno de transición para el país. Sin embargo, la oposición se encuentra profundamente dividida y hasta ahora no está claro si habrá una decisión consensuada.

Al menos 36.000 personas han muerto en Siria desde que comenzó en marzo del año pasado el levantamiento en principio pacífico contra el régimen, según las cifras de la oposición.

El ministro de Exteriores ruso, Serguei Lavrov, llamó hoy a un alto el fuego en el país y advirtió de un "derramamiento de sangre total" en Siria. "Quienes buscan el cambio de régimen de Al Assad buscan un derramamiento de sangre total y la continuación de la muerte y destrucción en Siria", dijo ante la prensa en la Ammán, capital de la vecina Jordania.

Lavrov urgió al ex primer ministro desertor Riad Hijab, con quien se reunió en Amán, que ayude a unir las fuerzas de la oposición tras una propuesta de alto el fuego. Dos treguas mediadas por la ONU en abril y octubre fracasaron, de lo que las dos partes en conflicto se responsabilizan mutuamente.

Según fuentes cercanas, Hijab pidió a Lavrov que Rusia dejara de apoyar al régimen de Al Assad, como parte de cualquier acuerdo de alto el fuego.

"Riad Hijab está dispuesto a escucharnos y nosotros estamos dispuestos a trabajar con él y otras facciones de la oposición a ese respecto", dijo Lavrov en referencia al alto el fuego. El encuentro fue el primero entre un funcionario ruso y Hijab, que retiró su apoyo al presidente Al Assad y huyó a Jordania en agosto.

En tanto, el primer ministro británico, David Cameron, se pronunció a favor de proporcionar a Al Assad una salida segura del país, según dijo en entrevista con la televisión Al Arabiya, en la que defendió hacer todo aquello que pudiera llevar a un proceso de transición en Siria. Cameron destacó que no está ofreciendo a Al Assad una salida segura a Reino Unido y que preferiría verlo ante un tribunal internacional. "Pero si se quiere ir, debería poder irse. Y eso es lo que habría que arreglar".

Por otra parte, hoy continuaron los combates en el terreno. Tres explosiones sacudieron un barrio de la capital Damasco. Dejaron muertos y heridos, informaron medios pro estatales, sin que de momento se conozcan más detalles.

Según activistas, en pocas horas al menos 100 personas murieron en todo el país. Además, supuestos opositores mataron al hermano del presidente del Parlamento sirio, Yihad al Laham. La agencia estatal de noticias Sana informó que Mohammed Osama al Laham fue abatido en Damasco por "terroristas".

Además, al menos 12 soldados del gobierno murieron este martes en una serie de ataques con bomba en la noroesteña provincia de Idlib, informó el opositor Observatorio Sirio para los Derechos Humanos.

Según la organización, detonaron varios explosivos en esa provincia al paso de un convoy militar. En Idlib los rebeldes y las tropas del gobierno llevan meses disputándose el control de la frontera con Turquía, lo que también ha llevado a que algunas granadas acabaran en territorio turco.

Por otra parte, siete generales sirios huyeron a Turquía y fueron acogidos en el campamento de la provincia de Hatay, donde se refugian los desertores militares. Con ellos, ya son 42 los generales que se encuentran en el país vecino, según medios turcos.

AMMÁN, 6 NOV (EFE).- El ministro ruso de Asuntos Exteriores, Serguei Lavrov, rechazó hoy la renuncia del presidente sirio, Bachar al Asad, como una condición previa para que se abra un diálogo entre el régimen y los rebeldes en Siria.

"Esa condición es inaceptable para Moscú. (Los rebeldes) quieren primero la cabeza de Al Asad antes de comenzar cualquier diálogo. No apoyamos esa posición", señaló Lavrov en una rueda de prensa en Ammán, donde se halla de visita oficial, junto a su homólogo jordano, Naser Yudeh.

Lavrov se reunió en Jordania con líderes de la oposición siria, entre ellos el primer ministro desertor Riad Hiyab, quien insistió en la demanda de que Al Asad dimita antes de que los rebeldes se sumen a las negociaciones para hallar una solución a la guerra civil.

El ministro ruso comentó después: "Debería darse prioridad a frenar la violencia, porque más lucha significará la muerte de más personas. Estamos intentándolo con todas las partes y con el Gobierno sirio y la oposición."

Pese a ello, Lavrov reconoció que en su reunión con Hiyab no buscó "acuerdos finales", sino dar pasos hacia un cese de la violencia "a condición de que no sea aprovechado por ciertas partes para mejorar sus posiciones militares sobre el terreno".

Rusia está preparada para un diálogo sobre el conflicto sirio, aseveró Lavrov, que se base en los acuerdos de Ginebra, que recogen el inicio de un diálogo entre régimen y rebeldes para la creación de un Gobierno transitorio.

De igual forma, se mostró partidario de que los observadores de la ONU regresen a Siria y se aumente su número, pese a que su misión fue suspendida hace meses porque no se podía garantizar su seguridad.

Lavrov señaló que no existe riesgo de que el régimen sirio utilice armas químicas contra la población, "pero sí de que lo hagan los grupos terroristas", y negó que su país haya suministrado ese tipo de armamento a Damasco.

Sin embargo, admitió que Moscú ha abastecido al régimen con "armamento convencional, como armas antiaéreas, en cumplimiento de los contratos suscritos mucho tiempo antes de que comenzara la crisis".

El jefe de la diplomacia rusa acusó al Ejército Libre Sirio (ELS) de haber recibido material bélico de distintos países, incluidos 50 misiles tierra-aire Stinger.

"Varias naciones que participaron en los acuerdos de Ginebra están presionando a la oposición para que no acepte las negociaciones", señaló.

Por su parte, el jefe de la diplomacia jordana destacó que el diálogo con Moscú, así como con Estados Unidos y los países europeos, debe continuar "hasta que se alcance una solución política" a la crisis siria, que suponga la aplicación real de los acuerdos de Ginebra.

Durante su estancia en Ammán, Lavrov se entrevistó también con el rey jordano, Abdalá II, quien expresó su "profunda preocupación por la escalada de la violencia en Siria y sus repercusiones en los países y pueblos de la región".

Según un comunicado de la Casa Real, Abdalá II subrayó la necesidad de continuar con los esfuerzos regionales e internacionales para lograr una solución política que acabe con el sufrimiento del pueblo sirio y el derramamiento de sangre".

BRUSELAS, 6 NOV (EFE).- La Comisión Europea (CE) advirtió hoy de que la comunidad internacional debe aumentar su apoyo humanitario a Siria y prepararse para continuar con esa asistencia durante un periodo prolongado de tiempo ante el recrudecimiento del conflicto y las pocas esperanzas de una rápida solución.

Así lo señaló la comisaria responsable de Ayuda Humanitaria, Kristalina Georgieva, en una comparecencia ante la comisión de Asuntos Exteriores del Parlamento Europeo (PE).

"Venga el escenario que venga, sabemos que las necesidades humanitarias seguirán siendo elevadas durante mucho tiempo", advirtió Georgieva, quien insistió en que no se puede descartar que el conflicto se propague a otros países de la región.

Según la comisaria, incluso si se lograra poner fin a la violencia en Siria, "el impacto ha sido ya tan dramático que habría que mantener la asistencia".

Para Bruselas, la situación en el país es hoy por hoy "crítica" y puede convertirse en "muy crítica" con la llegada del invierno.

Georgieva recordó que, además de unas 30.000 víctimas mortales el conflicto ha dejado a más de 2 millones necesitados de ayuda, 1,2 millones de desplazados internos y 382.000 refugiados registrados en los países vecinos, número que podría ser el doble o más si se contabilizan los no identificados.

De cara a los próximos meses, la CE considera fundamental mejorar el acceso de las organizaciones humanitarias a las personas afectadas, muy complicado ahora por la continua lucha entre Gobierno y rebeldes, indicó la comisaria.

Además, Bruselas está preocupada por la financiación de la ayuda humanitaria y, según Georgieva, está tratando de que los países árabes y potencias como Rusia y China aumenten su contribución.

A día de hoy, explicó, la UE ha concedido casi la mitad -el 47 %- del total de la ayuda registrada ante la ONU a ese país, con alrededor de 250 millones de euros.

"En ausencia de una solución política, la ayuda humanitaria es la única forma en la que podemos ayudar a las personas atrapadas en esta crisis", subrayó la responsable comunitaria.

Según Georgieva, ese final negociado es "la única forma" de terminar con el conflicto, por lo que subrayó la necesidad de que la comunidad internacional se una para lograrlo.

En respuesta a preguntas de los eurodiputados, la comisaria aseguró que tanto el Gobierno como la oposición siria están cometiendo "atrocidades", aunque las del régimen son de mayor escala por su capacidad militar.

"No quiere decir que el otro bando no haga lo mismo", señaló Georgieva, quien recordó que entre los rebeldes hay numerosos grupos terroristas como Al Qaeda.

Además, la comisaria europea rechazó las ideas de establecer corredores humanitarios o zonas protegidas tal para asistir a la población tal y como han planteado algunos países, al considerar que plantean demasiadas dificultades logísticas.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
